

Gebet für die Woche

Barmherziger Gott,

du schenkst uns den Mut und die Kraft, unser Leben als Gleichnis deiner Barmherzigkeit zu gestalten.

Nimm unsere Bereitschaft und unseren guten Willen an und mach uns zu Zeugen und Zeuginnen der Versöhnung. Öffne unsere Augen und unsere Herzen für die Not der Menschen neben uns und für die, die außerhalb unseres Gesichtskreises leiden.

Stärke du uns und schenke uns Kreativität und Phantasie, damit wir solidarisch handeln mit den Armen und mitverantwortlich für die ganze Schöpfung. Lass unser Leben in schlichter Barmherzigkeit eine Quelle der Hoffnung und der Freude werden und segne uns. Amen.

***Eine gesegnete und aufmerksame
fünfte Fastenwoche!***

Bild: Br. Thomas Hessler OSB, Barmherziger Samariter
<http://www.europakloster.com/Portals/0/Gallery/Album/88/barmherziger%20Samariter.jpg>

Mut zur Barmherzigkeit

Barmherzigkeit als Lebensstil



5. Fastensonntag 2016

Ermutigungen zur Barmherzigkeit

Papst Franziskus versteht Barmherzigkeit als ein Lebensprogramm, das sowohl sehr fordernd als auch voller Freude und Frieden ist. Er lädt uns ein, uns die Barmherzigkeit Gottes anzueignen und zum eigenen Lebensstil werden zu lassen. Die Begeisterung, das Staunen, die Freude über Gottes Barmherzigkeit soll uns so prägen, soll so tiefe Spuren in unserem Leben ziehen, dass Barmherzigkeit unser alltägliches Tun, unsere Beziehungen und unser ganzes Sein bestimmt. Papst Franziskus verspricht uns nicht, dass das ein leichter Weg ist. Er vergleicht den Weg zur Barmherzigkeit mit einer Pilgerfahrt, die den Aufbruch braucht, Einsatz und Opfer verlangt und immer wieder eine ganze Menge Mut.

Fünf Vorschläge,

die uns helfen sollen, den Mut zur Barmherzigkeit zu finden

1. Uns der Barmherzigkeit Gottes anvertrauen
2. Immer wieder vergeben
3. Allein oder mit anderen auf Menschen in Not zugehen
4. Aus der Barmherzigkeit heraus unsere gesellschaftliche Verantwortung wahrnehmen
5. Barmherzigkeit für die ganze Schöpfung leben

Impuls für die Woche ***Einen neuen Lebensstil wagen***

Für die fünfte Fastenwoche möchte ich Sie einladen, sich einzulassen auf Barmherzigkeit als Lebensstil. Wahrscheinlich gibt es in Ihrem Leben schon vieles, das in diese Richtung weist. Es tut gut, denke ich, einmal bewusst darauf zu schauen, wo Ihr Alltag von dieser Grundhaltung der Barmherzigkeit geprägt ist. Das darf uns auch mit Zufriedenheit und Dankbarkeit erfüllen. Die Einladung geht noch einen Schritt weiter: Nehmen Sie sich Zeit, Räume in Ihrem Leben zu entdecken, in denen Sie Ihren Lebensstil noch mehr und bewusster in Richtung Barmherzigkeit entwickeln wollen. Vielleicht können Ihnen die fünf Vorschläge, über die ich heute gesprochen habe, da eine Hilfe und Impulsgeber sein. Suchen Sie sich einen oder zwei davon aus (fürs Erste) und geben Sie ihnen ein ganz konkretes Gesicht, das Ihren Begabungen und Talenten, Ihrer Lebenssituation entspricht. Ich denke, dann wandelt sich nicht nur Ihr Leben, sondern auch ein Stück unserer Welt.